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BLANCA JIMÉNEZ CISNEROS 
Directora general de la Conagua 
 
Entrevista concedida a representantes de los 
medios de información, en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro. 

 
PREGUNTA.- Doctora, primero, preguntarle: ¿qué información tiene 
respecto a los hechos ocurridos este fin de semana en las instalaciones 
de la Comisión Nacional del Agua? 
 
RESPUESTA.- Como ustedes saben fue un incendio que inició antes 
de las 8:00; había gente en el edificio de dos tipos: uno, la gente de 
limpieza, y tenemos siempre gente que está al pendiente de la 
intensidad de las lluvias y de las presas; entonces, también esta 
gente creo que no se sabía en el momento, aparte de la seguridad. 
 
Todos fueron evacuados con prontitud y tres personas quedaron 
para ser evacuadas por la parte de arriba, mediante dos capitanes: 
un capitán del Grupo Cóndores, al cual le agradecemos mucho su 
apoyo. 
 
Fue impresionante todo el apoyo que recibimos por parte del 
Gobierno de la Ciudad de México; se movió inmediatamente para 
controlar el fuego la Secretaría de Marina, Sedena, los bomberos de 
la UNAM, que están ahí muy cerca, y fue atendido con prontitud. 
 
Hay daños, principalmente a partir del piso 9 para arriba, y además 
cuando visitamos las instalaciones el día de ayer encontramos que 
había una fuga de agua que también dañó los pisos del 5 para abajo, 
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porque el agua escurre por gravedad. Están actualmente todavía en 
investigación los motivos del incendio y daremos a conocer en su 
oportunidad el tema. 
 
PREGUNTA.- ¿Cuántas personas estaban en ese momento? ¿Tiene el 
número exacto? 
 
RESPUESTA.- Estaban, el número exacto, estaban alrededor de 70 
personas. 
 
PREGUNTA.- Doctora, ¿de qué manera afecta esto el desempeño de la 
Comisión? 
 
RESPUESTA.- El día de hoy fue un día relativamente libre para la 
mayor parte de mis compañeros. Todos los directivos estamos 
trabajando y en coordinación, y a partir de mañana ya tenemos 
todas las instalaciones resueltas. 
 
Hemos estado trabajando desde el sábado, trabajamos ayer todo el 
día hasta altas horas de la noche visitando lugares y sitios para 
establecernos y somos alrededor de dos mil 300 personas que hay 
que repartir. 
 
Al parecer no hay un único edificio donde se nos puedan recibir a 
todos, no es únicamente que requiramos edificio. Requerimos el 
edificio, requerimos además equipo mobiliario y también tenemos 
que tener registros a nuestras bases de datos. Ese es el último punto 
que nos está limitando el tipo de lugares que podemos tener, pero 
ya los tenemos todos cubiertos. Los daremos a conocer 
posiblemente hoy en la noche. 
 
PREGUNTA.- ¿Ya se sabe qué tipos de documentos se perdieron? 
 
RESPUESTA.- Estamos ahorita viendo totalmente… no es fácil ahorita 
ver porque como le digo tenemos dos tipos de daños: por el incendio 
y por la fuga de agua que hubo. 
 
PREGUNTA.- Pero se hablaba de documentos sensibles.  
 
RESPUESTA.- Pues todos los documentos de la Conagua son sensibles 
porque tienen que ver con prevención o con manejos de 
concesiones, o con multas, o con temas de contaminación. Todos los 
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temas que maneje Conagua son sensibles; somos una institución de 
seguridad.   
 
PREGUNTA.- ¿Cuándo les darán los de los peritajes? 
 
RESPUESTA.- Pues hay dos tipos de peritaje: uno en cuanto el 
incendio, y el otro es en cuanto a la seguridad en el tema del 
edificio. 
 
En el tema de seguridad en el edificio, nos van a dar un reporte 
preliminar entre hoy y mañana, pero tienen que hacer pruebas, 
porque también ahorita tenemos que ver si podemos recuperar el 
edificio u ocupar al menos una parte, es un tema que habría que 
ver, o cuándo lo podríamos ocupar. 
 
Y el tema del incendio va a tardar un poco más, porque son procesos 
mucho más complejos, es muy difícil realmente ver las causas 
porque todo está quemado, entonces es muy difícil entender, 
entonces, ahí yo creo que va a tardar un poco más; semanas, yo 
creo.  
 
PREGUNTA.- ¿De eso dependerá la permanencia, no? Del personal ahí 
en ese edificio. 
 
RESPUESTA.- Pues sí, bueno, el tema de la permanencia depende del 
tema de la estabilidad del edificio. Tuvimos aquí – si, quisiera 
agradecer a la Universidad Nacional Autónoma de México, en 
particular al Instituto de Ingeniería, nos mandó a los mejores 
expertos que tienen en temas de estructuras.   
 
PREGUNTA.- Usted hablaba de decretos ¿en qué estatus se encuentran 
los decretos por reserva de agua? 
 
RESPUESTA.- Los decretos de junio están parados por instrucciones 
del presidente y no se están dando –ahorita- ninguna concesión en 
estas zonas. Eso es lo que estamos… 
 
PREGUNTA.- ¿El reitero de reserva de agua también están detenidos? 
 
RESPUESTA.- Están detenidos, pero sí estamos ahorita con la 
propuesta de tener las reservas de agua para el ambiente, para 
protección ecológica, y también reservar una cantidad de agua para 
el derecho humano al agua.  
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PREGUNTA.- Doctora ¿la importancia, nada más, de este tipo de foros?  
 
RESPUESTA.-  Yo creo que son muy importantes porque nos permite 
platicar con un amplio grupo de personas, no únicamente con la 
gente que tradicionalmente ve, digamos que Conagua o cualquier 
institución siempre tiene un conjunto de personas cercanas a ellos, 
y, en cambio, cuando salimos un poquito del foro podemos acceder 
a otro tipo de gente.    
 
PREGUNTA.- ¿Cuánto cree que podrían necesitar para poder rehabilitar 
otra vez el edificio? 
 
RESPUESTA.- Todavía no tenemos el tema, y también quiero 
recordarles que contamos con un seguro. 
 
PREGUNTA.- ¿Su oficina doctora? 
 
RESPUESTA.- ¿Mi oficina? La extraño. 
 
PREGUNTA.- ¿También resultó afectada? 
 
RESPUESTA.- No, me parecería que no, pero no tenemos ahorita 
toda la información. 
 
Muchas gracias.  
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